

# 多分沼の民話

## 第8回

いわみざわの民話は、平成9年に「いわみざわの民話」刊行委員会が発行しました。

### ひょうたん 瓢箪沼物語

最近できた西川町の西新橋は明るい感じの橋である。この橋からちよつとゆくと、西川向と北村にゆく2つの道につきあたると。そのうちの北村ゆきの道を約15キロばかりいった左側に、案内子どもたちや一般の釣り人に知られているひょうたん沼がある。かなり大きなものだといふのできいてみるが、さっぱり分からないう。東西に横たわるもので東側がひょうたんの頭の方である。あたりはぼうぼうたる草原で、それが雑草だが、それとも葦や笹なのか、ともかく混沌としている。その混沌としているところに怪奇がわく。

あるところだということは何となく知れる。このあたりはどちらかといえば湿原地帯で、とりわけ低い地面に水が溜ったというのがその生成である。

ここに幾つかの語り草がある。きつとバカされているのだから、あそこから、狐がいるといわれ、あるいはまた沼の主がいるのだともいわれている。この沼のへりに立って、何となく眺めていると、沼の水は7色に変わるようである。ときにいつたいが白っぽくなったりかと思うと、パッと黄色くなったり、そうかと思うと真っ赤に染まったり、紫色になつたりで、不思議なほど、その色は変化に富んでいる。釣りに夢中になっている時などは、ほとんど気づかないが、後になってから、おやおや、あの沼の水は7色に変わるようだったなと思ひ返すのである。

多分沼の主ではないかといふのである。それはいつか鯉でもあるといわれるようになっていく。狐にバカされるというのは、この沼をたずねるとき、水がぐんぐん遠のいていって、ゆけどもゆけども、この沼に近づけないと言つのである。そんな気にさせられるのも変な話だが気づいてみたらすでに沼の中に、かなり深くまではいつていて、思わずギョッとさせれるそう。またある人の話では、確かに沼の向こうにひとりの怪しい女がいてその人が呼ぶのだともいっている。

第9回は「逃亡凶物語」を紹介いたします。

発行・編集 岩見沢市総務部市民活動課

### ひとの動き 平成22年9月30日現在

●住民基本台帳	人口	総数 90,365人 (前月比 -31)
		男 42,471人 (前月比 -13)
		女 47,894人 (前月比 -18)
	世帯数	42,364世帯 (前月比 -41)

### 岩見沢市役所

☎068-8686 北海道岩見沢市鳩が丘1丁目1番1号  
 ☎0126-23-4111 ㊚0126-23-9977  
 ホームページ <http://www.city.iwamizawa.hokkaido.jp>  
 ▶救急当番医ガイド ☎0126-23-5153  
 ▶消防テレホンガイド ☎0126-24-0119

この広報紙は道産間伐材配合紙を使用しています。